

Finanzas Sostenibles del BDP en Bolivia

Resumen Ejecutivo

El Banco de Desarrollo Productivo Sociedad Anónima Mixta (BDP), alineado con las políticas públicas, asume el desafío de luchar contra el cambio climático, reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, fomentar la adaptación y mitigación al cambio climático, promover la sostenibilidad ambiental e impulsar prácticas agrícolas sostenibles en Bolivia.

El BDP, como actor fundamental de acceso al financiamiento para el sector productivo, implementa un Programa de Finanzas Sostenibles, que implica el financiamiento con un enfoque de sostenibilidad para lograr múltiples impactos (económico, social y ambiental) en los diferentes actores productivos del país.

Las acciones de protección de la Madre Tierra que lleva adelante el BDP se enmarcan en las Contribuciones Nacionalmente Determinadas (NDCs) y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Productos Financieros Sostenibles

El BDP oferta productos financieros sostenibles para lograr impactos en los distintos sectores productivos. Para garantizar su validez como productos financieros verdes, incluye procesos específicos para medir riesgos o su impacto ambiental. Entre ellos destacan:

Ecoeficiencia BDP

Es el primer producto financiero verde de Bolivia, fue lanzado en octubre de 2022. Oferta tasas preferenciales a quienes opten por financiar actividades sostenibles que promuevan la reducción de energía, la generación de energía limpia, el ahorro de agua o la producción más limpia, a agosto de 2023 se ha colocado Bs78,1 millones, con estas inversiones se ha logrado promover reducciones de energía de 3.156 MW/año y de emisiones equivalente de 740 Ton CO₂eq.

Mujer BDP

El Programa Integral Mujer BDP, vigente desde mayo de 2022, tiene el objetivo de promover la autonomía e independencia económica de las mujeres, a través del acceso al financiamiento y la Asistencia Técnica. Mujer BDP fue diseñado para beneficiar a mujeres que ya tienen una actividad económica en marcha, mediante el producto financiero: “Jefa de Hogar” y para las mujeres que inician un emprendimiento con “Semilla Mujer”.

Proyecciones

- **Adapta BDP:** se tiene previsto lanzar este año Adapta BDP, un producto financiero dirigido a los clientes del banco que se encuentran en situación de riesgo climático, para que puedan acceder a financiamiento e invertir en tecnologías que les permita tener mayor resiliencia a riesgos climáticos.
- **Resiliencia (Agro/Eco/Agroforestal):** es otro producto que financiará sistemas agroforestales, producción agroecológica, libre de deforestación y resiliente climáticamente. Una de las primeras acciones es promover la ganadería sostenible.

- **Bosques y Amazonía:** promoverá actividades productivas y de servicios enfocados en el manejo integral y sostenible de los bosques: manejo forestal, turismo sostenible, actividades de transformación, entre otros.

Herramientas de medición

El BDP acompaña sus productos financieros verdes con herramientas específicas que permitan medir, reportar y verificar el impacto de las inversiones: Sistema de Medición Reporte y Verificación (MRV), el Sistema Institucional de Gestión Ambiental y Social (SIGAS) y el Sistema de Análisis de Riesgos Ambientales y Sociales (SARAS).

Adicionalmente, el BDP cuenta con un Sistema Agroclimático, una herramienta que brinda información climática, emite alertas tempranas a agricultores sobre eventos adversos con base en pronósticos meteorológicos localizados, con el objetivo de aportar a la resiliencia contra el cambio climático.

Mecanismos Financieros Innovadores

El BDP proyecta varios mecanismos innovadores para contar con recursos que promuevan las finanzas sostenibles en Bolivia entre los que destacan; bonos verdes sociales y sostenibles en el mercado de valores boliviano, acceder a fondos climáticos, además apunta a gestionar y administrar proyectos dirigidos a: mujeres, jóvenes y pueblos indígenas afectados por el cambio climático.

Programa de Bonos Sostenibles

El BDP tramita ante la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) y la Bolsa Boliviana de Valores (BBV) su Programa de Bonos Sostenibles. En abril de 2023, la Junta de Accionistas del BDP autorizó aplicar el Programa de Bonos Sostenibles, que contempla la emisión de \$us50 millones en el mercado bursátil nacional, un hecho inédito en Bolivia.

BDP Agencia de Bolsa

A través de la constitución de una Agencia de Bolsa, el BDP profundizará su presencia en el mercado de valores, participando en la estructuración y contribuyendo a la emisión de bonos verdes, sociales o sostenibles de otras instituciones y empresas, brindando servicios de asesoramiento a bancos, Instituciones Financiera de Desarrollo (IFDs) y empresas que requieran financiamiento sostenible.

Fondo Verde Para el Clima

El BDP ha sido nominado en 2018 para acreditarse al Fondo Verde para el Clima (GCF, por sus siglas en inglés). Actualmente, el banco es la única entidad financiera boliviana en proceso de acreditación para acceder a este financiamiento internacional destinado a la mitigación y adaptación al cambio climático.

BDP Amazonía

El BDP ha diseñado una tecnología crediticia para cuidar y preservar el ecosistema amazónico, mejorando la calidad de vida de las comunidades que habitan en esta región e impulsando su potencial productivo. El Plan de Impacto Amazonía tiene como objetivo promover la mejora de ingresos provenientes de la diversificación y producción integral de la región.

Además de la castaña, se promoverá el potencial en otros frutos amazónicos como: el asaí o el majo, conjuntamente en sistemas productivos diversificados como el café, cacao o copuazú.